

Martes 3 de octubre de 2017

SECRETARIO

Inicia Peña Nieto entrega de las tarjetas de apoyo.- El Presidente Enrique Peña Nieto inició aquí la entrega de tarjetas electrónicas con dinero en efectivo, que sumarán de aquí a enero hasta 120 mil pesos, para que las familias de Chiapas y Oaxaca afectadas por el sismo, puedan reconstruir sus viviendas. El Presidente Peña Nieto estuvo acompañado por los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos; Marina, Vidal Soberón; Economía, Ildefonso Guajardo; Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles; Salud, José Narro; **Agricultura, José Calzada**; Turismo, Enrique de la Madrid; Medio Ambiente, Rafael Pacchiano, y de Cultura, María Cristina García Cepeda. - *La Prensa*, 10, *Impacto Diario*, 1, *El Financiero*, 52, *Heraldo de México*, P.p., 16. *Ovaciones*, 3, *pulsopolitico.com*, *radioformula.com*., *portalpolitico.tv*.



Secretaría de Agricultura reactiva actividad pesquera en Oaxaca. - El titular de la Sagarpa, **José Calzada Roviroso**, autorizó la ampliación de recursos para fortalecer la reconstrucción y reactivar la economía de Oaxaca en los municipios con actividades en pesca y acuicultura, ubicados en la región del Istmo. Así lo dio a conocer el titular de la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (Conapesca), Mario Aguilar Sánchez, quien recorrió en compañía del gobernador de la entidad, Alejandro Murat Hinojosa, las comunidades Playa Vicente y Huamúchil, en los municipios de Juchitán de Zaragoza y San Dionisio del Mar. En un comunicado, la dependencia destacó que, en Playa Vicente, Aguilar Sánchez anunció que los pescadores regularizados que de manera tradicional realizan su actividad en la zona de emergencia del Istmo se

beneficiarán con el Propesca. Expuso que para ello se destinaron mayores recursos y se duplicará el presupuesto asignado al estado por parte de la dependencia. **20 minutos/ Desde Puebla/ Users/ México Quadratin/ Querétaro Informa/ Radio Fórmula/ Talla Política/ Maya Comunicación/ EdoMex Quadratin/ Mugsnoticias/ El Arsenal/ México Informa/ Noticias Hidalgo/ Reporte BJ/ Portal Sonora/ Noticias México/ Mi Aula Virtual/ Paola Rojas/ Noticias México al día**

Atiende damnificados EPN/Turbulencias por Ángel Soriano.- El presidente Enrique Peña Nieto en una nueva gira de trabajo por la región del Istmo, afectada por los sismos del mes de septiembre, entregó monederos electrónicos a los damnificados con los cuales podrán adquirir material de construcción, así como para evaluar las tareas de reconstrucción. Fue acompañado por el gobernador Alejandro Murat y los titulares de la **SAGARPA**, **José Calzada** y Rosario Robles, de la Sedatu, responsables de las tareas del gobierno federal en la región.- **Diario de Imagen, 11**

El Sismo paraliza al Gobierno Federal y no paga recursos a productores del campo: FAC.- El Frente Auténtico del Campo (FAC) anunció el inicio de su "Jornada Nacional de Movilizaciones" debido a la negativa de **SAGARPA** y Sedatu de pagar acuerdos comprometidos incluida la entrega de recursos de Vivienda Rural y PIMAF pues esos recursos ya estaban aprobados y ni un peso ha llegado a Oaxaca y Chiapas, entidades dañadas por los recientes sismos. Por ello exigieron detener las giras de trabajo de **José Calzada** y Rosario Robles, titulares de **SAGARPA** y Sedatu, respectivamente, en dichas entidades federativas ya que solo son gastos inútiles en viáticos sin que se demuestre la reconstrucción y si se detectan tintes electorales y acaparamiento de ayuda humanitaria.- **El Día, 5**

El desastre de los presidenciables/ Retrato Hereje Roberto Rock L.- "¡Dios mío!", expresó Miguel de la Madrid (1934-2012), el presidente del terremoto de 1985, ante el desastre que vivió entonces la Ciudad de México. No se recuerda mucho más sobre su papel frente a la tragedia; mucho menos, si integrantes de su gobierno jugaron un rol importante en la emergencia. Se le describe como un "Presidente ausente", agobiado por la crisis económica que había estallado apenas tres años antes, devaluación incluida.... Osorio Chong no se arredró en la citada escena, pero tampoco está cobrando un papel protagónico en esta coyuntura, pese a tener encomendada la supervisión de los trabajos de ayuda en Oaxaca y Chiapas. En esa primera entidad quien ha lucido es Rosario Robles, titular de Sedatu, veterana de luchas sociales desde su época de preparatoriana. El contraste es mayor porque ella ha podido desplegar sus recursos frente a compañeros de gabinete como **José Calzada**, cabeza de **SAGARPA**, nacido en pañales de seda, hijo de gobernador y ex mandatario él mismo de Querétaro, donde los desastres mayores son por inundaciones en colonias metropolitanas. El otro lado de la moneda ha sido el secretario de Desarrollo Social, Luis Miranda, a cargo de las tareas en Chiapas, donde ha mostrado lo mismo desconocimiento de la materia, ignorancia sobre el país, impaciencia ante reclamos y altanería para con otros funcionarios públicos. - **El Universal, 13**

Visitando México para impulsar nuestra relación juntos/ Columna Invitada Steven Ciobo, Ministro de Comercio y Turismo de Australia.-El día de hoy comenzó mi primera visita a México como ministro de Comercio, Inversión y Turismo. Mis primeros pensamientos son para los residentes de la Ciudad de México y los demás estados que sufrieron las terribles consecuencias de los eventos recientes. Reitero el mensaje de apoyo de la canciller Julie Bishop, al canciller Videgaray, y ofrezco mis condolencias a los mexicanos: Nuestros mejores deseos y el apoyo del pueblo australiano están con ellos, y como gobierno de Australia nos complace poder asistir en los trabajos de reconstrucción a través de la Cruz Roja Mexicana y Oxfam. Durante los siguientes dos días me reuniré con el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal; el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell; y el secretario de **Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Calzada Rovirosa**, con quienes hablaré sobre los mecanismos para impulsar nuestra relación comercial y crear oportunidades en ambos países. - **Excélsior**, 2

Donará Cámara 60 millones para reconstruir escuelas. - La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados aprobó donar 60 millones de pesos para el apoyo de los damnificados de los terremotos de septiembre pasado, de estos 50 millones se destinarán a la reconstrucción de escuelas y 10 millones para equipamiento de rescatistas y personal, humanitario a través de la Secretaría de la Defensa. En el primer bloque, aún con fechas por definir en el mes de octubre, se contará con la presencia de los titulares de la Secretaría de Energía, Pedro Joaquín Coldwell; de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario Robles Berlanga; de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza y de la Secretaría de la Función Pública, Arely Gómez González; **SAGARPA José Calzada Rovirosa**; Secretaría de Cultura, María Cristina García Zepeda, así como el director general de Petróleos Mexicanos, José Antonio González Anaya.- **Ovaciones**, 3

Preocupa en EU veto parcial a aguacate mexicano.- Estados Unidos ha frenado injustificadamente las importaciones de aguacate originarias de México, excepto las de Michoacán, lo que podría afectar las negociaciones en la actualización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), advirtieron grupos agrícolas estadounidenses. En enero, las primeras 100 toneladas de aguacates producidos en Jalisco que se intentaron exportar al mercado estadounidense no pudieron hacerlo por la cuestión del plan de trabajo. "Llevamos 100 años de que no podemos exportar aguacate de Jalisco hacia los Estados Unidos, y la idea es que ahora se aperture (sic) la región de Jalisco, y después podamos avanzar con la región del Estado de México y de Puebla", dijo entonces **José Calzada**, secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. **El Economista** 24

Diputados discutirán el Presupuesto en noviembre. -Los líderes parlamentarios en la Cámara de Diputados avalaron que la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2018 se lleve a cabo del 13 al 17 de noviembre próximos. Asimismo, acordaron que durante octubre se realicen las comparecencias de los **secretarios** de Gobernación (Segob), Energía (Sener), Comunicaciones y

Transportes (SCT), Función Pública (SFP), Cultura (SC), **de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), y los titulares de la Procuraduría General de la República (PGR) y de Petróleos Mexicanos (Pemex). Mientras que, en noviembre, acudirían los titulares de Educación Pública (SEP), Desarrollo Social (Sedesol), Relaciones Exteriores (SRE), Turismo (Sectur), Salud (Ssa), Economía (SE), y del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Las comparecencias son con el propósito de continuar con el análisis del 5to. Informe de Gobierno, y para enriquecer el diálogo entre los Poderes Legislativo y Ejecutivo. –El Universal 12 A

MONITOREO

Difundido el 2 de octubre 2017

SECRETARIO

Entrega Peña Nieto primeras tarjetas de ayuda a damnificados por sismo en Oaxaca

Para iniciar la entrega de apoyos a los afectados por el sismo del 7 de septiembre, el presidente Enrique Peña Nieto visitó el municipio de Asunción Ixtaltepec, en Oaxaca, uno de los más afectados.

Acompañado por los secretarios de Salud, José Narro; de la Sedatu, Rosario Robles; Semarnat, Rafael Pacchiano; y de **Sagarpa, José Calzada, hizo entrega de las primeras tarjetas de ayuda y financiamiento.**

Inició la entrega de ayuda para los damnificados por el sismo del 7 de septiembre, por lo que el presidente Enrique Peña Nieto visitó el municipio de Asunción Ixtaltepec, Oaxaca, uno de los más afectados.

<http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=716787&idFC=2017>
<http://www.pulsopolitico.com.mx/2017/10/entrega-epn-tarjetas-ayuda/>

Se registraron **28** impactos del **Boletín 341.- “Reactiva SAGARPA actividad pesquera en municipios afectados del estado de Oaxaca”.**

Televisión: 3

El secretario de Agricultura José Calzada Roviroso autorizó la ampliación de recursos para reactivar la economía en Oaxaca

El secretario de Agricultura José Calzada Roviroso autorizó la ampliación de recursos para reactivar la economía en los municipios de Oaxaca afectados por los sismos; esto implica infraestructura, maquinaria y equipo, además de 7 mil pesos para cada pescador, principalmente en la región del Istmo, así Propesca, aunque hará su cobertura de 500 a mil 400 beneficiarios.

http://testigos.intelicast.co/2017/10/Octubre17/Imagenes_02102017/02102017011017nc.mp4
02/10/2017 Es Tendencia con Leonardo Curzio C-40 Abierta 14:35 hrs.

Sagarpa autorizó la reactivación de la economía en el Istmo de Tehuantepec

El secretario de Agricultura José Calzada Roviroso autorizó la ampliación de recursos para fortalecer la reconstrucción y reactivar la economía local en los municipios con actividades en pesca y acuacultura que están ubicadas en la región del Istmo en el estado, afectados por los sismos del 7 y 19 de septiembre.

El comisionado Nacional de Acuacultura y Pesca Mario Aguilar Sánchez recorrió, en compañía del gobernador Alejandro Murat, las comunidades de Playa Vicente y Guamúchil, en Juchitán, y San Dionisio de Mar. Se informó que se amplió un programa de pesca por más de 40 millones de pesos para reactivar una de las principales actividades que tiene el Istmo.

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/imagenes_02102017/02102017010429nc.wmv
02/10/2017 Milenio Noticias Tarde 1ra C-120 (IZZI) Paga14:36 hrs.

SAGARPA autorizó la reactivación de la economía en el Istmo de Tehuantepec

El titular de SAGARPA José Calzada Roviroso autorizó la ampliación de recursos para reactivar la economía en zonas pesqueras del Istmo de Tehuantepec. De igual manera, se informó la expansión de un programa de pesca por más de 40 mdp.

Televisión: Milenio Noticias, 15:12 hrs

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/imagenes_02102017/02102017010621nc.mp4

Boletín 341.- “Reactiva SAGARPA actividad pesquera en municipios afectados del estado de Oaxaca”.

El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Roviroso, autorizó la ampliación de recursos para fortalecer la reconstrucción y reactivar la economía local en los municipios con actividades en pesca y acuacultura, ubicados en la región del Istmo en el estado afectados por los sismos del 7 y 23 de septiembre pasado.

Así lo informó el Comisionado Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA), Mario Aguilar Sánchez, quien recorrió en compañía del gobernador de la entidad, Alejandro Murat Hinojosa, las comunidades Playa Vicente y Huamúchil, en los municipios de Juchitán de Zaragoza y San Dionisio del Mar, respectivamente.

En Playa Vicente, Aguilar Sánchez anunció que los pescadores regularizados que tradicionalmente realizan su actividad en la zona de emergencia del Istmo se beneficiarán con el PROPECSA, para lo cual se destinaron mayores recursos, duplicando el presupuesto asignado al estado por parte de la dependencia.

Al referirse al PROPECSA, Mario Aguilar dijo que se creó precisamente con el propósito de atender contingencias como la que se vive en Oaxaca y por acuerdo del secretario José Calzada, se tomó la decisión de aumentar el programa en más del 100 por ciento, “para ampliar su cobertura programada de 500 a mil 400 beneficiarios, con un apoyo de siete mil pesos por pescador”.

Aguilar Sánchez, señaló que desde el pasado 7 de septiembre, el titular de la SAGARPA, José Calzada, determinó que una brigada de la CONAPESCA recorriera las comunidades pesqueras del Istmo de Tehuantepec para evaluar los daños ocasionados al sector pesquero y determinar los apoyos que de manera inmediata se pueden otorgar.

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/277605/0/secretaria-de-agricultura-reactiva-actividad-pesquera-en-oaxaca/>

SÍNTESIS INFORMATIVA

<http://desdepuebla.com/reactiva-sagarpa-actividad-en-municipios-afectados-del-estado-de-oaxaca/222118/>
<https://mexico.quadratin.com.mx/reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-municipios-afectados-oaxaca/>
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/422938>
<http://queretaroinforma.com.mx/reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-municipios-afectados-del-estado-de-oaxaca/>
<http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=716770&idFC=2017>
<https://edomex.quadratin.com.mx/reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-oaxaca/>
<http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-municipios-afectados-de-oaxaca/>
<http://www.elarsenal.net/2017/10/02/reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-municipios-afectados-del-estado-de-oaxaca/>
<http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/28526-reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-municipios-afectados-de-oaxaca>
<http://noticiashidalgo.co/tag/reactiva/>
<http://www.tallapolitica.com.mx/reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-municipios-afectados-del-estado-de-oaxaca/>
<http://mayacomunicacion.com.mx/reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-municipios-afectados-del-estado-de-oaxaca/>
<http://reporbej.com.mx/reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-municipios-afectados-del-estado-de-oaxaca/>
<http://portalsonora.com.mx/tag/reactiva/>
<http://noticiasdemexico.com.mx/reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-municipios-afectados-del-estado-de-oaxaca/>
<http://www.miaulavirtual.com.mx/noticias/mexico/?s=reactiva+sagarpa>
<https://paolarojas.com.mx/reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-municipios-afectados-del-estado-oaxaca/>
<http://noticiasmexicoaldia.com.mx/reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-municipios-afectados-del-estado-de-oaxaca/>
<https://www.informate.com.mx/informacion-general/reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-municipios-afectados-del-estado-de-oaxaca.html>
<https://www.rioaxaca.com/?s=reactiva+sagarpa>
<http://www.criterionoticias.com/2017/64731/>
<http://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=45449>
<http://marurojasenformula.com/reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-municipios-afectados-del-estado-de-oaxaca/>
<http://redfinancieramx.mx/index.php/nacional/estados/item/33311-reactiva-sagarpa-actividad-pesquera-en-municipios-afectados-de-oaxaca>

SAGARPA

SAGARPA presenta la Expo Alimentaria 2017 Food Show, 2da edición.- Teniendo como objetivo poner a México en un lugar destacado a nivel global, además de ser un espacio para reflexionar sobre el potencial y valor real del sector primario nacional, los días 7, 8 y 9 de diciembre próximo se llevará a cabo en el Centro Citibanamex e Infield del Hipódromo de las Américas de la Ciudad de México la fiesta más grande del sector agroalimentario "México Alimentaria 2017 Food Show", así lo dio a conocer el delegado de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, Gastón Santos Ward.

El funcionario de la **Sagarpa** estuvo acompañado del Mtro. Manuel Pozos Cabrera Coordinador General de Promoción Comercial y Fomento a las Exportaciones de la

Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuario (**ASERCA**) quien presentó la Expo Alimentaria 2017 Food Show donde expuso que por segunda ocasión se convertirá en el punto de convergencia entre productores, compradores, desarrolladores de tecnología, inversionistas, emprendedores, universitarios y público en general.

Detalló que este año la "México Alimentaria 2017 Food Show" contará con una extensión de 44 mil metros cuadrados, 4 mil más que el año pasado. También se prevé la asistencia de 60 mil personas, 120 eventos, 16 mil mdp en negocios, 750 stands durante los tres días del evento.

Santos Ward expuso que en la Expo Alimentaria 2016 por el Estado de San Luis Potosí acudieron empresas como: servicios y logística aduanal Welldex, cortes selectos Gusi y Praderas Huastecas, Frijol interagro El Peñón, despulpadora GAIA, tomates Santa Rita, chiles secos El Potosino, mezcal La Piquería, Metiche y La Penca, jabones artesanales de leche de cabra Naturissima, piloncillo granulado Quequetzen, entre otros. Será la plataforma ideal para que visitantes, sin importar su procedencia, conozcan las oportunidades de modelos de negocio y acciones de impulso que se generan en el campo.

En esta importante exposición se estima la participación de 170 compradores y proveedores provenientes de más de 50 países.

Por último, el funcionario federal destacó que la México Alimentaria 2017 será punto de encuentro para las nuevas estrategias de innovación, inocuidad, calidad y vanguardia dentro del Sector Agroalimentario.

Actualmente, México le vende a más de 150 países en el mundo, donde el primer mercado al que se envía 78% de las exportaciones agroalimentarias es Estados Unidos.

http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=150339

Impulsa Sedrua exportación de ganado en pie a EU

Morelia, Michoacán, a 2 de Octubre de 2017.- La Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sedrua) del Gobierno de Michoacán, invierte más de 64 millones 256 mil pesos para llevar a cabo 18 campañas zoonosanitarias que permitan garantizar la salud animal, y por ende incrementar la exportación en más de mil cabezas de ganado en pie a los Estados Unidos.

Lo anterior fue dado a conocer por Francisco Huergo Maurin, titular de la Sedrua quien destacó que el estado de Michoacán firmó un convenio de colaboración y coordinación con los estados de México y Guerrero para realizar acciones conjuntas contra la tuberculosis bovina en la región de tierra caliente.

El objetivo, dijo, reconocer a 19 municipios de la Tierra Caliente michoacana como libres de tuberculosis bovina por parte del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Sanidad Agroalimentaria (SENASICA)** y el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA), lo cual permitirá en el corto plazo, mejorar las condiciones de comercialización y exportación de ganado en pie al vecino país del norte.

La meta es superar la exportación de mil cabezas de ganado bovino a los Estados Unidos y la sanidad e inocuidad pecuaria, es fundamental para lograrlo, sostuvo el responsable de la política agropecuaria de la entidad.

Asimismo, Huergo Maurin comentó que en lo que va del año se han entregado 364 mil dosis de medicamentos, que incluye la aplicación de las siguientes vacunas: triple bovina, fiebre carbonosa y derriengue, desparasitantes, vitaminas y minerales para 214 mil cabezas de ganado, a fin de reducir la mortalidad por enfermedades y plagas, apoyando a 8 mil 134 productores, de 35 municipios, con inversión estatal superior al millón 922 mil pesos.

De manera importante destacó que la Sedrua lleva a cabo 18 campañas zoonosanitarias en coordinación con la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, así como con el Comité de Fomento y Protección Pecuaria del Estado de Michoacán, A.C., para prevenir y combatir plagas y enfermedades que afectan la ganadería.

Las 18 campañas, dijo, benefician a más de 5 mil productores, con una inversión convenida de 12 millones 876 mil pesos de recurso estatal y 49 millones 388 mil pesos de recurso federal, logrando una inversión de 62 millones 264 mil pesos.

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/impulsa-sedrua-exportacion-de-ganado-en-pie-a-eu.htm>

<http://www.marmorinforma.mx/impulsa-sedrua-exportacion-ganado-pie-eu/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/impulsa-sedrua-exportacion-de-ganado-en-pie-a-eu.html>

El 76% de la leche en México proviene de EU.- México se posiciona como el noveno productor de leche del mundo y el quinto importador de este alimento. Datos de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)** indican que el 76% de la leche que se consume en el país proviene de Estados Unidos.

Ante este panorama, la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) representa una importante oportunidad para la industria láctea mexicana, donde se pueden diversificar las ventas a otros países y, además, disminuir la dependencia alimentaria actual que tiene nuestro país, lo que a su vez fortalecería la producción nacional, señalan empresarios y entidades de gobierno relacionados con este sector.

Blanca Carrillo, gerente nacional de ventas de Lyncott, señala que con una correcta estrategia que involucre a toda la cadena productiva de la leche y con medidas gubernamentales a favor de esta industria, México tiene un amplio margen de maniobra para fortalecer la industria interna.

“Hay una enorme brecha de oportunidad para el sector lechero, sea cual sea el resultado final del proceso de renegociación del Tratado de Libre Comercio”, subraya. En México, el consumo per cápita es de 124 litros al año, incluyendo derivados lácteos. Esta cifra se encuentra por debajo de los 150 litros recomendados por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

<http://mundoejecutivo.com.mx/economia-negocios/2017/10/02/76-leche-mexico-proviene-eu>

SECRETARÍA

El Dato Reactivación. - La **SAGARPA** autorizó la ampliación de recursos para fortalecer la reconstrucción y reactivar la economía de Oaxaca. - **Crónica, 24**

Compensan con \$51 millones a pescadores rijosos.- En San Luis Río Colorado, Sonora, luego de trece días de los disturbios en el Golfo de Santa Clara, no hay detenidos y no se observa indicios de investigaciones, por el contrario, el pasado 29 de septiembre, en Hermosillo, los gobiernos federales y estatal celebraron un convenio para aterrizar 51 millones 112 mil 500 pesos por el pago de la cuota de curvina, esto se llevó a cabo en la sala de juntas de la **SAGARPA**. Si bien es cierto, dichos recursos se habían prometido desde marzo, cuando debió arrancar la pesca de curvia golfina, por razones desconocidas no se habían entregado, pero al hacer unos días después del incidente, se entiende como un premio por dichos actos. **El Sol de México, 7-B**

Se comenta.- Que una organización campesina anunció una Jornada Nacional de Movilizaciones debido a la negativa de **Sagarpa** y Sedatu de pagar "acuerdos comprometidos" (vaya usted a saber de qué índole) pero en los que se incluía la entrega de recursos de Vivienda Rural y Pimaf. **Milenio Estado de México 6**

Mercado bursátil, alternativa de financiamiento al agro (Agronegocios primera parte).- El pasado 6 de septiembre los Fideicomisos Institucionales en Relación con la Agricultura, (FIRA), institución integrante de la banca de desarrollo que coordina la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, celebraron a través de uno de sus fondos, el Fondo Especial para el Financiamiento Agropecuario (FEFA), su aniversario número cinco como emisor recurrente en la Bolsa Mexicana de Valores. En el marco del tradicional campanazo en el balcón del piso de remates de la Bolsa, se informó que las emisiones de FEFA cuentan hoy con las más altas calificaciones crediticias de corto y largo plazo por parte de Importantes calificadoras Internacionales como Fitch Ratings y Estándar & Poor's. La participación de FIRA en el mercado de deuda local, se torna en un hecho significativo no sólo por la confianza que los Inversionistas han puesto en este conjunto de fideicomisos con más de 62 años de experiencia en el sector, sino porque demuestra el creciente Interés y apetito de Invertir en el propio sector agroalimentario del país. **El Economista, 13 TE**

SECTOR AGROPECUARIO

Salida del TLCAN no sería catastrófica / Perspectiva Global por Gabriel Casillas.- Han terminado las primeras tres rondas de renegociación del TLCAN. Juzgando por las conferencias de prensa que han brindado el Secretario de Economía, Idefonso Guajardo, la Secretaría de Relaciones Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland y el Representante de Comercio de EU (USTR), Robert Lighthizer, las negociaciones van por buen camino. Mi escenario base es que las negociaciones llegarán "a buen puerto" y en un tiempo récord. Es decir, que el nuevo TLCAN 2.0 o

NAFFTA (North America Free and Fair Trade Agreement) respetará los principios básicos que fundamentan la versión original. En otras palabras, que se preservará el espíritu de libre comercio con el que afortunadamente se construyeron los principios de renegociación del USTR, sin entrar en temas de acceso a mercado como aranceles, tarifas, cuotas y cupos. Por otro lado, mi escenario base también contempla que las negociaciones terminarán a más tardar en enero de 2018.- **El Financiero, 12**

El arte de negociar... con Trump (Coordenadas por Enrique Quintana). -La renegociación del Tratado de Libre Comercio de Norteamérica tiene un problema de fondo: al final de cuentas, se trata de negociar con Donald Trump... con todo lo que eso implica. Lo peor que pudiera hacer el equipo negociador de México es caer en el juego de los negociadores estadounidenses. Habrá que dejar muy claro que nuestro país no aceptará condiciones que les sean desventajosas y hay que poner en acción a los aliados que tenemos en Estados Unidos. En algún momento hay que llamar de nuevo a Sonny Perdue, el titular del Departamento de Agricultura. Se trata de uno de los pocos que parece no importarle diferir de Trump, y señalarle de nuevo el riesgo que corren sus agricultores. Y, si esa llamada se complementa con negociaciones del gobierno mexicano con proveedores de granos de otros países, entonces el efecto puede ser mayor. –**El Financiero 2**

Éxito de México en tomates y berries enciende choque en TLCAN. -En nueve años México aumentó en promedio 59 por ciento la exportación de berries y nueve por ciento las de tomate saladette y bola a Estados Unidos, lo que motivó la contienda de productores de Florida, que empujan a su gobierno a contener el acceso a estos productos en su país mediante ajustes al TLCAN. Las exportaciones de ambos frutos a ese país sumaron 2 mil 743 millones de dólares en 2016. En contraste, la producción estadounidense se encuentra estancada. Esta situación motivó a empresas productoras a exigir a representantes gubernamentales su involucramiento, de acuerdo con declaraciones de Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) en México. Uno de ellos es Reggie Brown, vicepresidente ejecutivo del grupo de productores Florida Tomato Exchange, quien asegura que los bajos costos laborales en México y las normas sobre plaguicidas son factores que juegan en contra de la producción en Estados Unidos. –**El Financiero 6**

Piden parar búsqueda de mercados alternos.- El sector agroalimentario de México solicitó al gobierno federal terminar con las discusiones TLCAN, antes de seguir avanzando con las negociaciones que sostiene con Brasil y Argentina para ampliar el acuerdo de Complementación Económica. En opinión de Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). México necesita dosificar los tratados comerciales por capacidad del gobierno de la iniciativa privada. Refirió que Brasil y Argentina les interesa el sector agropecuario mexicano, sobre todo a Brasil, que es una potencia en este rubro en América Latina. Refirió que Brasil es uno de los mercados más grandes en el sector de azúcar, café, cítricos, así como en carne de res, cerdo y pollo.- **Excelsior, 9 dinero**

Es agro poco atractivo a IED.- Pese a que México se ha convertido en un exportador exitoso de algunos productos agropecuarios, no ha sido suficiente para atraer inversión extranjera al sector. De 1999 al primer semestre de 2017, el sector agropecuario recibió mil 609 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), lo que representó apenas 0.33% del total que llegó al País en ese periodo, según datos de la Secretaría de Economía. Aunque hay actividades que sobresalen por los montos de IED, como la cría y explotación de animales (con 644 millones de dólares) o los cultivos de hortalizas (con 399 millones de dólares en el periodo), en el resto del sector casi es inexistente la inversión. La tenencia de la tierra y problemas relacionados han presentado dificultades, dicen analistas. Una de las razones por las que se invierte menos en las actividades del sector agropecuario es porque la mayoría de los predios que se podrían destinar a estas labores, por ley, son territorios ejidales o comunales, es decir, hay menos oferta de los que podrían comprar los inversionistas privados, explicó Pablo Romero, analista en macroeconomía en el IPN. - **Reforma 6 N**

Protegen a la tortuga ante pesca.- En los puertos de Mazatlán y Topolobampo, previo al inicio de la temporada de pesca de camarón en altamar, la Profepa concluyó la certificación de Dispositivos Excluidores de Tortugas (DET) para que esta especie escape cuando se vea atrapada en una red de pesca. - **El Universal, 14**

INFORMACIÓN GENERAL

"Recursos para damnificados son impuestos de mexicanos". -El presidente Enrique Peña Nieto comenzó ayer el reparto de monederos electrónicos para la reconstrucción en Oaxaca y Chiapas tras el sismo del pasado 7 de septiembre, y señaló que los siete mil millones de pesos destinados para dicha reconstrucción provienen de los impuestos de todos los mexicanos y "no son patrocinados ni promovidos por ningún partido político". Al iniciar el reparto en Asunción Ixtaltepec, Oaxaca, el Presidente dijo que en la carta compromiso que firmarán los beneficiarios se establece lo anterior "para que nadie se deje engañar". - **Milenio 7**

Inconstitucional, donar dinero de partidos: Valadés. -El jurista y académico Diego Valadés, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la UNAM, aseguró que las propuestas que han hecho los partidos políticos para renunciar a los recursos públicos que se les asignan con fines electorales y destinarlos a la reconstrucción tras los terremotos de septiembre, son inconstitucionales. En su ponencia al participar en la conferencia magistral "¿Es posible hacer vida democrática sin dinero?", ofrecida en el IIJ de la UNAM, detalló que ante los planteamientos partidistas "los márgenes de ilegalidad son amplios. - **Milenio PP 6**

Indagan cuentas a mandos de Pemex.- Altos funcionarios y exfuncionarios de Pemex están bajo la lupa de la PGR. Además del ex director de la petrolera Emilio Lozoya, la Procuraduría investiga las cuentas bancarias de otros 18 mandos y ex servidores públicos que podrían estar implicados en delitos de enriquecimiento ilícito por sobornos pagados por la empresa brasileña Odebrecht. Los directivos son de las

SÍNTESIS INFORMATIVA

áreas de Planeación, Proyectos, Obras Públicas, Gerencia Jurídica de Contratos, Gas y Petroquímica Básica y de Transformación Industrial de Pemex. Entre los mandos involucrados se encuentran Arturo Arregui García, subdirector de Planeación; Fernando Amor Castillo, ex subdirector de Gas Licuado y Petroquímicos Básicos; Víctor Domínguez Cuéllar, ex subdirector de Ductos, y Armando Ricardo Arenas Briones, ex director de Pemex Gas y Petroquímica Básica. También se indagan los movimientos financieros de José Samuel Sánchez Reyes, gerente jurídico de Contratos de Pemex, y de Sylvia Uribe Arredondo Cepeda, abogada de la misma Gerencia Igualmente, Mario Alberto García Duarte, ex coordinador de Proyectos de Pemex; Carlos Vinicio Morales Azpiroz, ex Gerente de Proyectos de Ampliación de Capacidad de Pemex, y Gustavo Escobar Carré, ex subdirector de Procura y Abastecimiento para Exploración y Producción.- **Reforma, pp-2**
